

Boletín Número 075
Toluca, México, a 14 de abril de 2016.

SE PRESENTÓ EN EL IEEM EL LIBRO “DE LAS CUOTAS A LA PARIDAD, ¿QUÉ GANAMOS?”

- La presentación se dio en el marco del 20 aniversario del IEEM, con los comentarios del Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, y del Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández.
- Posteriormente, se develó una placa alusiva al vigésimo Aniversario del IEEM.

El tema de paridad de género es un asunto que tiene como finalidad que un mayor número de mujeres se incorpore a participar en la vida pública, con la idea de tener un equilibrio entre mujeres y hombres en la distribución del poder, coincidieron los comentaristas durante la presentación del libro “De las cuotas a la paridad, ¿qué ganamos?”, de la autoría de Griselda Beatriz Rangel Juárez, en el Instituto Electoral del Estado de México, el cual se transmitió a través de la página institucional (www.ieem.org.mx).

La presentación de esta nueva obra del IEEM, se efectuó en el Centro de Formación y Documentación electoral, en el marco del 20 aniversario del Instituto, y fue presidida por el Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, el Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, quienes hicieron los comentarios al libro de la Consejera Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, Griselda Beatriz Rangel Juárez, en la que la Consejera Electoral, Palmira Tapia Palacios fungió como moderadora, por lo que contextualizó el plano en que se realiza la obra.

Además, se contó con la presencia de la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández, el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, así como funcionarios, servidoras y servidores públicos electorales, y representantes de los partidos políticos.

En su oportunidad, Griselda Beatriz Rangel Juárez, señaló que su obra es una propuesta que tiene la intención de establecer una comunicación con la ciudadanía, a efecto de que se reflexione sobre el tema

de paridad de género, y los factores que inciden en su desarrollo, por lo que aborda cómo las mujeres tienen que librar muchas batallas para romper pisos pegajosos, techos de cristal, techos de cemento y los techos financieros, considerando que la paridad es una cuestión de equilibrios.

Agregó que en su libro explica cómo las sufragistas en el año 2000 iniciaron en Francia este movimiento por la paridad, además de la forma en que se empiezan a abrir los espacios en nuestro país para que se dé la paridad, y observa que si bien hay avances significativos, a nivel municipal hay asignaturas que deben atenderse y propiciar que en las entidades se haga realidad la paridad horizontal en este nivel de gobierno.

Al iniciar con los comentarios, el Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, señaló que el libro forma parte de la serie Cuadernos de Formación Ciudadana, por lo que fue sometido a un proceso riguroso para su publicación, el cual tiene dos virtudes: está especializado y cuenta con datos para documentar el avance de las mujeres, e incluso tiene un lenguaje accesible para todas las personas interesados en el tema.

Consideró que aún persisten condiciones como la violencia contra la mujer que impiden su desarrollo, de ahí la pertinencia de la obra que proporciona datos históricos, normas legales que involucra el tema, y presenta nuevas posibilidades para que las mujeres participen plenamente en la política.

Por su parte, el Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, destacó que la paridad de género es un tema importante del cual la cultura mexicana ha hecho un esfuerzo para cambiar en forma generacional, y que la autora es promotora de las voces femeninas de la entidad de Jalisco, pues va involucrando a las mujeres a temas de la política, y plantea que el poder político debe ser distribuido entre hombres y mujeres.

Entre los temas como presenta la obra está el del sufragio, la ciudadanía y las mujeres, muestra cómo el sufragio femenino fue reconocido en el mundo y América Latina, la forma en que se da el reconocimiento de los derechos de las mujeres en los organismos internacionales los que posteriormente se manifiestan porque se plasman en leyes y sean parte de la participación femenina en el mundo, además de la forma en que se edifica la democracia paritaria distinguiendo los conceptos de cuota de género y la paridad.

Al finalizar la presentación del libro, el Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, acompañado por el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier López Corral; las Consejeras Electorales, Natalia Pérez Hernández y Palmira Tapia Palacios, así como de los Consejeros Electorales, Miguel Ángel García Hernández y Gabriel Corona Armenta, develó la placa alusiva al vigésimo aniversario del Instituto en el edificio central del IEEM

Este acto fue atestiguado por funcionarios, servidoras y servidores públicos electorales, y representantes de los partidos políticos, refrendando el compromiso institucional para velar que la ciudadanía ejerza a plenitud sus derechos políticos electorales y propiciando el desarrollo democrático en la entidad.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social